

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Los festejos de verano

En general ha causado muy buena impresión el programa de fiestas veraniegas que la Comisión de Festejos ha organizado para divertimento popular.

De todas ellas se destaca la celebración de la Velada Marítima que, a contar por el entusiasmo que ha despertado entre las entidades y particulares para presentar bocetos, habrá de resultar con la brillantez tradicional, siendo numerosas y muy artísticas las embarcaciones que en ella tomarán parte.

Nuestra hermosa bahía, tan a propósito por sus condiciones naturales para que este festejo tan bonito y tan fantástico luzca en toda su magnitud, habrá de presentar en tal noche encantador aspecto, y serán muchísimos los forasteros que nos visitarán con tal motivo para admirar tan bello espectáculo.

El reanuncio de la Velada Marítima ha merecido unánimes elogios para la Comisión de Festejos que no ha titubeado en darle la importancia y preferencia que siempre mereció en las fiestas agostinas cartageneras.

Ahora se proyecta la celebración de una gran novillada con picadores y un excelente cartel de espadas (probablemente Carnicerío de Méjico) para el domingo 3 de Agosto y en tal caso se trasladará a la noche de ese día la Velada Marítima.

## Del Conservatorio

### Concurso de premios

Ayer mañana tuvo lugar en este Conservatorio el concurso para premio de Piano, presentándose a exámen las distinguidas y bellas señoritas Concha Torres y Carme Fuentes, alumnas respectivamente, de los notables profesores doña María Fernández Ojeda y don Gerónimo Oliver, que pueden mostrarse satisfechos del resultado de su preparación artística y del meritorio aprovechamiento de sus alumnas.

Tanto en las obras de Repente y obligadas, como en las de libre elección mostraron las opositoras las más relevantes aptitudes para el cultivo del divino arte, interpretando con especial justeza y expresión los distintos números, que fueron escuchados con notable satisfacción por el público que ocupaba totalmente el local. Verificado el lucido ejercicio y a invitación del tribunal interpretaron las alumnas otras piezas con igual acierto, destacando la señorita de Fuentes, en una Danza de Granados, la más segura y ágil ejecución y la señorita de Torres, en Cádiz de Albéniz, sus excelentes aptitudes expresivas, siendo ambas merecidamente felicitadas, al terminar el exámen y nuevamente al conocerse el fallo del tribunal que les otorgó, por unanimidad, premio extraordinario.

Reciban las afortunadas concursantes nuestra efusiva enhorabuena. Póse la tarde se verificó el anuncio del ejercicio escolar del que nos ocuparemos mañana, por impedirlo hoy la falta de espacio.

Adquiera Vd,  
**ALTAVOZ PHILIPS**  
Características admirables  
CASAU, MAYOR 13

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Madrid el Alcalde don Francisco Muñoz Delgado, el cual nos ha manifestado que marcha muy bien las gestiones en pro de la solución de nuestro problema de aguas.

—A Los Alcázares ha marchado el teniente de navío don José de Lere, con su distinguida esposa doña Isabel Muñoz Delgado e hijos.

—A su finca de Las Estacas en Torreveja ha marchado la señora viuda de Pico.

—Han marchado a Torreveja D. José Derqui y su distinguida esposa doña Carolina Pino.

—De su finca El Feringal ha regresado don Pedro Soler Abellán con su distinguida esposa doña María López, su bella hija Josefina y su hijo el médico don Pedro Soler López y su distinguida esposa doña Juana Yolí.

—De San Fernando, el teniente de Artillería de la Armada, don Bernardo Llobregat.

—De Segovia, el contador de fragata don Francisco Ubeda.

### NOTAS VARIAS

Ayer tarde en el Real Club de Regatas, se celebró una fiesta en honor de los alumnos de Inf.<sup>a</sup> de Marina.

Como de costumbre el Club se vió muy concurrido, no decayendo la animación un solo momento.

—El agente productor de Seguros de incendios y vida de la compañía «Aurora» en esta plaza don Juan Sorro Macabich, ha sido nombrado Delegado en Cartagena de la importante compañía de Seguros contra los accidentes en «Winterthur».

—Ha sido ascendido al empleo de Intendente el Sub-intendente de la Armada don Pedro Molero Otuño.

—Mañana celebran su onomástico, entre otros doña Enriqueta Mesa viuda de Pérez Uría, doña Enriqueta Salsella viuda de Briones, doña Enriqueta Pérez Egido; las señoritas Enriqueta González y Enriqueta Rodríguez Aguirre.

Don Enrique Gómez, don Enrique Carlos Frick, don Enrique Catá, don Enrique de la Cierva y don Enrique Briones.

También celebran sus días don Camilo Aguirre, don Camilo Calamari, don Camilo Pérez Monllor y don Camilo Martínez Romera.

### ENFERMOS

Se halla restablecido el teniente coronel de Infantería don José Minguez.

## Los conflictos sociales

### Nota Oficiosa de la Alcaldía

Según comunica el Ministro de la Gobernación en telegrama de esta fecha las noticias recibidas de provincia acusan las siguientes novedades.

En Alicante huelga calzado Sex continúa igual estado.

En Granada reunido Comité no hubo posibilidad por acuerdo Patronos y obreros huelga Alquila por intranquilidad aquéllas.

En Murcia, huelga Bidasos Aguilas estacionada, la del ramo esparticaria Cieza solucionada.

En Navarra huelga Vera Bidasos continúa pacíficamente.

En Tarragona continúa igual estado de ladrilleros Reus.

En Valladolid agrícolas Tiedra y

Casasola continúa en el mismo estado.

En Vizcaya huelga albañiles sigue mejorando la del canal Oduate trabajan pocos por haber marchado a la siega la mayoría.

Cartagena 13 julio 1930.

Ministro de la Gobernación en telegrama de fecha de hoy comunicó las noticias recibidas de provincias que acusan las siguientes novedades.

Alicante huelga calzado Sex continúa mismo estado.

Granada continúa igual estado huelga Alquila.

Murcia sigue estacionada huelga Aguilas.

Navarra continúa pacíficamente huelga Vera Bidasos.

Tarragona continúa huelga ladrilleros Reus.

Valladolid sigue pacíficamente huelga agrícola Tiedra y Casasola.

Vizcaya huelga Orduate continúa mismo estado y la de albañiles se resolverá mañana escuchando todos al trabajo.

Cartagena 14 de julio de 1930.

## CONFERENCIA DE LA TARDE Capillas católicas en barcos japoneses

Kyoto (Japón).—La gran compañía de navegación japonesa «Yusen Kwaisha» siguiendo el ejemplo de otras importantes compañías extranjeras, ha acordado el establecimiento de capillas para los católicos, en los barcos que hacen los servicios de Europa y América.

### El Jefe del Gobierno

Madrid.—El general Berenguer estuvo ayer en Cercedilla, regresando por la noche y cenando en el Stadium, invitado por el hijo del conde de Romanones.

### En honor de Flota

Madrid.—Anoche en el hotel de la Gran Vía se celebró el banquete al tenor Flota.

Pronunciaron discursos el señor Cajal, presidente de la Casa de Aragón, y el ministro de Justicia.

## Socorro a los damnificados por los temporales

Madrid.—En el domicilio de la Federación Católico-Agraria se ha reunido esta mañana la Junta encargada de recaudar y repartir socorros en los pueblos damnificados por los temporales últimos.

Presidió el Vicario general, concurriendo los párrocos y alcaldes de los pueblos damnificados.

Se acordó que la cantidad recaudada que asciende a 33.000 pesetas se reparta con arreglo a las necesidades de los pueblos para tratar de remediar en lo posible la miseria más apremiante, pues se espera que el Gobierno conceda un crédito con el cual podrán los labradores realizar



La Catedral de Palma de Mallorca nos trae el recuerdo de las gestas heroicas de nuestros antepasados. ¿Quién, al visitar las Baleares, no siente nostalgia y veneración por aquellos esforzados caballeros? Las palmesanas, esas muchachas de rostro ingenuo, ayudan nuestra imaginación en el recuerdo de tan históricas jornadas. Pero, ¡ay de aquel que está resfriado, que sufre reumatismo, influenza o ha cogido la gripe! No podrá disfrutar de los bellos paisajes que nos brindan nuestras incomparables islas ni oír con placer las sonoras risas de las encantadoras isleñas. Tenga siempre a mano, por lo tanto, el único producto que evita y combate estas dolencias, cuyo lema es «Libre de dolores».

—No afectan al corazón—

las faenas de la próxima semetera.

Los concurrentes manifestaron su gratitud a la Federación Católica Agraria y rogaron al Vicario que lo hiciera constar ante el Prelado por el interés y celo que se ha realizado la campaña.

### Intérpretes marítimos

Madrid.—La Gaceta publica un R. D. disponiendo que en lo sucesivo los actuales corredores e intérpretes de buques se denominarán intérpretes marítimos y constituirán un cuerpo o gánico dependiente de la Dirección General de Comercio.

### El Príncipe de Asturias en Barcelona

Barcelona.—El Príncipe permaneció en el Palacio la parte de la mañana oyendo la misa que dijo el señor Obispo.

Después paseó en coche por la población.

Por la tarde asistió a la regata internacional que se celebró en el puerto.

### De aviación

Rangoon.—El aviador Matthews que con el capitán Hook intentaba el vuelo Inglaterra-Australia, ha declarado que su compañero se halla gravemente herido con pocas esperanzas de salvar su vida.

Nueva York.—En el aeródromo de Curtiss cayó un avión, matando a dos espectadores.

Sus ocupantes resultaron con ligeras heridas.

Paris.—El aviador Mermoz llegó a Dakar el sábado, llevando a bordo el vapor que le recogió en el Atlántico la correspondencia para Natal.

Roma.—El «Giornale» dice

que un avión voló sobre Milán arrojando proclamas antifascistas y llegó el Jueves a Villazona con dos pilotos el francés Brabant y el italiano Bassanesi.

Este último reanudó el vuelo y aterrizó en Londrino, cargando varios paquetes de proclamas.

## Fiestas del Carmen

Esta noche en el barrio del Carmen de diez a doce habrá gran iluminación y concierto por la Banda de Música del regimiento de Infantería Cartagenera.

Mañana noche a las diez y media se quemará un bonito castillo de fuegos artificiales.

## Quejas del vecindario

En vísperas de nuestras fiestas veraniegas, vemos que se halla levantado en obra el piso de la entrada al muelle de Alfonso XII, precisamente en los lugares donde nos dicen es preciso hacer algunas instalaciones para los festejos.

A fin de no hacer molesto y peligroso el tránsito al público sería de desear que por la Alcaldía o por las Obras del Puerto—no sabemos quién es quien corresponden—se acortasen dichas obras y se terminaran antes del día de Santiago en que comienzan las fiestas.

## Información de Marina Del Departamento

Ha cumplimentado el Excmo. señor Capitán General, el Teniente de Navío don Manuel Sierra, Contador de Navío don Luis Marcayo, Teniente de Artillería don Bernardo Llobregat y el Contador de Fragata don Francisco Ubeda.

—Esta mañana S. E. recibió a todos los Jefes y Oficiales con mando en esta capital.